

臨時号

グリーン・ウェーブ

GREEN
WAVE

グリーンコープのうねりを地域へ

発行●グリーンコープ生協ふくおか 理事会
 編集●広報委員会
 福岡市博多区博多駅前1-5-1博多大博通ビルディング3F
 TEL●092-482-7770(代)
 ホームページ●http://www.greencoop.or.jp/

 6/5
 9/4
第二十四期
通常総代会報告

大きなゴールは仲間の一人として迎えたい

福岡地域理事長
大坪 亜野子

皆様、おはようございます。本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。

物価の高騰、なかでも身近な野菜など、食料品価格の高騰には日々頭を悩ませてしまいますね。天候が以前の常識を外れて、生産の現場が想定外の困難を抱えていることは、本当に心配です。

一次産業を大切にしてきたとはいえない日本が食べものに困ることは、起るべくして起きていると言えるのでしょうか。ロシアのウクライナ侵攻から2年以上が経ちましたが、終わる気配がありません。昨年10月以来のハマスとイスラエルの争いも、本当に恐ろしくそして痛ましいです。ロシアが港を封鎖するなどして、穀物やエネルギーの輸出も滞っています。輸入に様々を頼っている日本は、小麦や飼料などの入手も困難になりました。

食料自給率の低さをグリーンコープの活動を通じて実感し、国産の大切さを伝えてきた私たちですが、今でもあまり増えず38%とのことです。国産、そしてグリーンコープが頑張っている産直は、環境にも人も良い方法だなど心から思います。広がつてほしいです。

カーボンニュートラルに向かうことを生協として宣言して久しいですが、それ以来、新たに多くのことを学びました。最悪の環境破壊である戦争、それによる身近な影響、温暖化する地球でさらに広がる格差

社会、必然的に望まれるこれまでの生活スタイルの変革、などなど。遠くのことと思えたり、目の前のことと恐れたり、忙しいです。気候変動に抗議するスピーチをしたことで有名になったグレタ・トゥーンベリさんなど、若者はより敏感です。そして、CO₂と気温の上昇の因果関係がわからぬなど必ずしもCO₂が原因とは言えないなどの考え方を、知ることもできました。一足飛びに運動が進まなかつたことにも意義があるのかな、と感じています。

人口の3・5%が動けば世界が変わるという「3・5%ルール」、または法則というのも、この間に知りました。政治学者など著名人が口にしており、学習会の講師からも聞きました。これは身近な人達100人を思い浮かべてそのうち3~4人が行動に移すことで、世界を変えることも可能であるというわけです。

格差についても新しく学びました。自動車に乗って家電や服を買う、私たちのような人々の生活から排出されるCO₂により、地球が温暖化している一方、CO₂の排出にはあまり責任のない貧しい国の人々が、暑すぎるのにクーラーを買えないという状況があるわけです。

台所革命と言われている時がありました。私事ですが、水を汚さない生活を心がけるようになって30年以上経ちます。途中グリーンコープに出会い、グリーンコープのおかげで4Rができるようになりました。ゴミについても、15リットルの1袋を週1回出すだけだという人がいて、衝撃的でした。どうしたらそんなことができるのか、自分の生活を見直しました。脱プラを心がけ、雑紙なるべくリサイクルに回すうちに、30リットルで済む週ができました。良い刺激を頂いたと思いました。

何事にも多様性が認められますけれども、これは1985年につくられた男女雇用機会均等法がきっかけだといわれています。

これまでの男性社会から、女性も障がいを抱つても等しく社会に参画し、魅力的なアイデアが出やすくなり、良い変革が期待できる、ということがひとつ理由です。

反対に、画一性をもつて組織はゴールを目指します。このバランスが大切、そして

来賓祝辞

グリーンコープ運動をすすめてください

nettzfors株式会社
吉村 孝志さん

とても大変です。グリーンコープで活動や運動を進める場面では、このことを実感することは少なくないです。大切にしていることは一人ひとり違うのかもしれません。それを互いに尊重し、大きなゴールは仲間の一人として迎えたい。一人ではできないことも意義があるのかな、と感じています。

組合員主権があり、それは尊重されるもの。そしてそれ以前に、人としてそれをするには、自分の頭で考へる、自分で判断する、ということが前提にあります。

(福岡地域理事長 大坪 亜野子)

何を大切にし、何を優先していこうか、に向き合う。それがどれだけできることかが問われている時など、感じます。ただ「それを選べる私たちは幸運なのだ」と思っています。

本日もどうぞ有意義なご審議のほどをお願いいたします。

皆さんおはようございます。ご紹介頂きました納入業者の会「グリーンクラブ」でふくおか支部長を務めておりますネッツフーズ株式会社の吉村です。

本日は第二十四期通常総代会のご盛会誠におめでとうございます。

グリーンコープさんは最近、メディアでも紹介される場面が多くあるのですが、「グリーンコープお願ひ」のCMが私はお気に入りです。

「これ安全?、これ安心?」から「グリーンコープお願い」というコピーが私のところにささりました。

グリーンコープさんは、徹底した情報公開を貫き、消費者である組合員に選択肢をとことん提供されます。

これからも、「みどりの地球を、みどりのまま、子どもたちに手渡すために」、活発に意見を交わし、議論を尽くし、グリーンコープ運動をすすめていってください。

私たち、「グリーンコープお願い」で後につづいていきます。

簡単ではございますが、ご挨拶とさせて頂きます。

閉会あいさつ



坂本理事長

**皆さんの中からも進めていきたい
大切にしながら**

皆さま、長時間お疲れさまであります。ありがとうございます。だいぶ時間が過ぎてしまっています。お腹もかなり空いていらっしゃるのではないか、と思います。

総代会が1回で終わらずに、総代会の再開という形で開催ましたが、実出席は増えていると聞いています。沢山の方にご参加いたしました。もしかしたら審議、採決を終えずに途中で出ていかねばいけなかつたかたもいらっしゃると思いますが、審議に関わっていただき、とてもありがたいなと思っています。

特別報告や牛乳、カーボンニュートラルのことを聞きたいと、今日来られたかたもいらっしゃったと思いますが、時間が長くなってしまい、そこを聞けずに、残念な気持ちで今帰路につかれているかたもいらっしゃるかなとも思っています。そちらは、本当に申し訳ないなと思います。

ですが、沢山の意見を出していくだけで、もちろん理事会からの応答も皆さんに聞いていただけて、今日ここに来るまではもやもやしていたこと、聞きたいと思っていたこと、自分は聞けなくて他の方が聞いてくれたことで、「少しはすつきりした」「もうちょっともっと聞きたくなつた」そういうことが新たにあるのかな、と思っています。

何回かお伝えしていますが、つどいが始まっています。つどいの中で、みんなは提案・主催者側になられるかたもおられると思っていました。そこで地域の組合員とお話をしていた

だき、皆さんのが思っておられることを伝えてもらつても構いませんし、ここで聞いたことをぜひ伝えていただきたいと思います。地域の組合員が疑問に思っていることをいろいろ聞き取っていただきたい、支部理事会を通して理事会に届けていただけだと、とてもありがとうございます。

学習会のことも、ぜひ皆さんから「こういふものをして欲しい」「こう言うところがまだ足りていないのではないか」というアイデアをいただけると、私たちも積極的に学習会を開催していくと思つておりますので、ぜひよろしくお願いします。

途中で臨時総代会のご案内をしました。12月13日に臨時総代会をおこなつて、カーボンニュートラルの組合員1パーセントの拠出とカンパの進め方について、皆さんに最終お詰りをしたいと思っています。その後に、拠出の確認書を皆さんに届けて進めていく形になります。何回も何回も総代の皆さんに足を運んでいただけにはなりますが、皆さんのが声、組合員の声、総代の声、総代で決めることを大切にしながら、これからも進めていきたいと思います。

これから2024年度をやつと始める形になりますが、これからもどうぞよろしくお願ひいたします。ありがとうございました。

(理事長 坂本 寛子)

議案と採決結果

総代定数389名 有効票数377票(委任状を含む出席137名 書面議決書240名)

議 案	採決結果	議 案	採決結果
第一号議案：2023年度活動報告承認の件	賛成357により可決承認 保留13・反対7	第六号議案：役員補充の件	賛成360により可決承認 保留13・反対4
第二号議案：2023年度決算報告承認の件	賛成339により可決承認 保留32・反対6	※議長2名は採決の数に含まれていません。	
第三号議案：2024年度活動方針決定の件	賛成325により可決承認 保留35・反対17	特別報告 2023年度一般財団法人グリーンコープ生協ふくおか福祉活動組合員基金運用報告の件	
第四号議案：2024年度予算決定の件	賛成314により可決承認 保留55・反対8	特別報告 2027カーボンニュートラルの実現に向けて	
第五号議案：議案決議効力発生の件	賛成351により可決承認 保留17・反対9	特別報告 牛乳に関するご報告	



▲議長を務められた
八幡西支部 宮崎多加恵さん
福岡西支部 立石 恵美さん



▲会場のようす

〈23年度決算と24年度予算〉

一、決算

- 国内では新型コロナウイルスの感染症法上の位置づけが、季節性インフルエンザと同じ「5類」へと5月に見直され、経済活動の正常化が進みました。2020年から2022年までの3年間、グリーンコープ生協ふくおかは大きな剩余を生み出し、組合員の「夢ヲかたちに」を実現する原資とワーカーズの待遇改善を実現するためにワーカーズへの業務委託条件を改善しながら、累積赤字を解消して内部留保を行なうところまで到達しました。
- 2023年度の人々の暮らしはコロナ禍から解放され、ようやく日常の暮らしを取り戻しています。グリーンコープの事業においては、コロナ禍での巣ごもり需要、行政からの委託事業が終了し、供給事業は全般的に低迷する事態となっています。その要因として組合員拡大の低迷から運動に参加する組合員を増やすことが出来ず、事業強化に繋げていくという面において厳しい状況となっています。
- この様な状況のもと私たちの生協事業は総供給高280億2,905万円で予算比98.0%（▲5億7,899万円）と予算を下回り、前年比97.8%（▲6億3,416万円）となりました。事業費合計は78億6,850万円（予算比99.4%）、予算を4,696万円下回りました。事業外収支等1億253万円を受け入れ、税引前剩余金は1億8,436万円の黒字となり、昨年総代会で議決いただいた予算（2億958万円）から▲2,522万円となりました。
- 法人税等5,578万円の計上を行い、当期剩余金は1億2,858万円です。
- 当期首総額越剰余金2億639万円に当期剩余金1億2,858万円を計上し、3億3,497万円を当期末処分剩余金とします。当期剩余金処分として、法定準備金を3,400万円とし、次期総額越剰余金3億97万円とします。

二、予算

- 供給高290億9,573万円、事業総剩余81億8,835万円を計画します。コロナ前（2019年度）の組合員拡大実績の120%を達成し、利用組合員を増やし、前年比103.8%の供給高を予算化します。
- 事業総剩余81億8,835万円（前年比：102.9%、前年差：2億2,899万円）としました。部門別には、共同購入事業総剩余は70億3,233万円の前年比102.9%とし、店舗事業総剩余は11億5,068万円で前年比を103.1%上回る予算を立てました。
- 税引前剩余2億4,071万円の収益を予算化します。前年から5,635万円の増収計画です。

	‘23年実績	予算比	予算差	‘24年予算	前年比
供給高	28,029,049	98.0%	△ 578,987	29,091,762	103.8%
供給余剰	7,511,965	99.0%	△ 77,768	7,739,483	103.0%
受取手数料	298,443	96.2%	△ 11,887	303,831	100.1%
共済手数料	143,728	98.2%	△ 2,573	143,719	100.0%
その他手数料	5,224	108.8%	424		
事業総剩余	7,959,259	98.9%	△ 91,805	8,187,033	102.9%
人件費	1,727,374	93.4%	△ 122,870	1,654,534	95.8%
物件費	6,141,127	101.3%	75,911	6,388,724	104.0%
経費合計	7,868,501	99.4%	△ 46,959	8,043,258	102.2%
事業剩余	90,859	67.0%	△ 44,845	143,775	158.2%
事業外収入	104,271	132.3%	25,429	98,507	94.5%
事業外費用	1,744	35.1%	△ 3,226	2,116	121.3%
経常剩余	193,385	92.3%	△ 16,190	240,165	1242.0%
特別損益	-9,025	0.0%	△ 9,025		
税引前剩余	184,361	88.0%	△ 25,215		
法人税等	55,779	0.0%	55,779		
税引後剩余	128,582	61.4%	△ 80,994		